



La Permanente turna oficio a comisiones

Reciben nombramiento de Gertz para embajada

› **EL PT LLAMA** a acelerar designación del exfiscal general como representante ante Reino Unido; Morena descarta *fast-track* y cuida procedimiento; prevén que rinda protesta el lunes

› Por Claudia Arellano
y Tania Gómez

La mesa directiva de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión recibió ayer el nombramiento de Alejandro Gertz Manero, extitular de la Fiscalía General de la República (FGR), como embajador de México en el Reino Unido de la Gran Bretaña e Irlanda del Norte, así como ante los organismos internacionales con sede en ese país.

El documento fue enviado por la titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Rosa Icela Rodríguez, y se prevé que sea turnado para su dictaminación a la Primera Comisión de Asuntos Políticos e Internacionales durante la sesión de la Comisión Permanente programada para hoy.

eldato

EL PASADO 7 de enero, Ricardo Monreal y el senador Ignacio Mier anticiparon que el procedimiento legislativo iniciaría de inmediato una vez recibido el nombramiento formal.

Aunque algunas voces dentro de la 4T, como la de Reginaldo Sandoval, coordinador de diputados del PT, se pronunciaron para que la ratificación se diera por la vía del *fast-track*, otros se decantaron por tomar su tiempo para el trámite.

"Nosotros estamos de acuerdo en que sea *fast-track*, que sea rápido, porque si queremos que esa embajada no esté vacía. México debe estar representado en todos los lugares del mundo para que llegue un mensaje preciso y de unidad, y de lo que estamos haciendo como nación", señaló el legislador petista.

Por separado, el coordinador de diputados federales de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ricardo Monreal, descartó que se vaya a acelerar el nombramiento.

"Se va a cuidar todo el procedimiento ordinario, no va a haber *fast-track*", subrayó, al precisar que, de avanzar el proceso, la ratificación podría discutirse primero en comisión y posteriormente en la Comisión Permanente el lunes, además de aclarar que no está descartada la comparecencia del exfiscal y que será la comisión la que lo determine.

Más tarde, la presidenta de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, informó que el expediente con la solicitud será turnado este miércoles a la Primera Comisión de Asuntos Políticos e Internacionales, la cual definirá el procedimiento y los tiempos para su eventual ratificación.

La legisladora panista reiteró que, conforme a la práctica parlamentaria, la comisión podría citar a comparecer al exfiscal, aunque aclaró que no existe una obligación legal expresa para ello. De avanzar el proceso, señaló, el tema podría discutirse y votarse el lunes 26 de enero.

En el mismo sentido, la presidenta de la mesa directiva del Senado, Laura Itzel Castillo, confirmó que será a más tardar el lunes de la próxima semana cuando la Comisión Permanente del Congreso le tome protesta a Gertz Manero como embajador en Gran Bretaña.

La morenista detalló que, tras la llegada de la propuesta de nombramiento, el tema será procesado en la Comisión de Política de la Comisión Permanente, que encabeza la senadora Verónica Camino.

"Ustedes tienen conocimiento, desde luego, que son tres comisiones las que constituyen la Permanente, la primera es la de Política, donde se ve política nacional e internacional. Por tanto, se va a convocar a sesión dentro de esta comisión para, posteriormente, ya que se apruebe por el pleno de la Comisión Permanente y, por tanto, tomarle protesta.

“ **VA A SER** la reunión de la comisión, va a ser en estos días, puede ser el mismo día de mañana (hoy) o posteriormente. Y, finalmente, se le tomará protesta, una vez que se apruebe por el pleno"

LAURA ITZEL CASTILLO
Presidenta del Senado